

## ***Gletschergartendiorama***

# **Restauration für 150 000 Franken**

ras. Seit Juni schreitet die Sanierung der Klubhütte und des Gletscherdioramas im Gletschergarten voran. Nach den Wiederherstellungsarbeiten an der Hütte an sich beginnen nun die Restaurationen am Gemälde und dem Gletschermodell. Die Arbeiten kosten den Gletschergarten rund 150 000 Franken. Die Denkmalpflege übernimmt einen Betrag von 33 750 Franken.

Das Diorama des Gornergletschers wurde von Xaver Imfeld 1896 für den Gletschergarten gefertigt. Die Restaurationsarbeiten wurden nötig, da eindringende Feuchte Gemälde und Diorama beschädigten. Zudem sei das Hintergrundbild mindestens einmal übermalt worden. Im Gegensatz zum Modell, das gesäubert und repariert wird, stehen bei der Wiederherstellung des Gemäldes drei Optionen offen. Die aktuelle, übermalte Version optimieren, das ursprüngliche Bild freilegen und restaurieren, oder falls sich das Originalbild nicht mehr freilegen lässt: eine Neubeimholung im ursprünglichen Sinne anhand von alten Bildquellen. Zuständig für die Arbeiten ist Wendel Odermatt von der Restaurationen Stöckli AG in Stans.

Zum Abschluss der Arbeiten soll am 24. Oktober 2008 eine Sonderausstellung über den Erschaffer des Gemäldes Xaver Imfeld eröffnet werden.